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Réunion du conseil d’école 

Mercredi 13 mai 2025, 18h03 sur TEAMS 
     
Membres présents : Souhila Benabadji; Mahassine Orche; Karine Reimer; Geisy 
Rodriguez; Anfisa Yagodkina; Azza Hamdi; Mona Ismael; Jennifer Patterson;  
 
Invités : M. Yvon Rochefort; M. Hugues Kamga Wambo 
 
Membres absents: Nalini Stefaly; Rahul Sharma; 
 
 

Accueil Ouverture de la réunion et mots de bienvenue 
Reconnaissance du territoire 

Adoption de l’ordre 
du jour 

Proposé par Mme Karine et secondé par Mme Mona 
Adoption à l’unanimité 

Mot de la direction Mme Souhila a présenté M. Yvon Rochefort, Membre du Conseil, et M. 
Hugues Kamga Wambo, Surintendant de l'éducation. Le Conseil d’école a 
accepté d’avoir cette rencontre extraordinaire pour discuter du plan stratégique 
du CS Viamonde. 

Consultation du 
nouveau plan 
stratégique 

M. Rochefort a expliqué que la revue couvrira 4 thèmes auxquels le Conseil 
Scolaire Viamonde voudrait collecter le point de vue des conseils d’écoles :  

• L’apprentissage et la réussite scolaire 

• Le bien-être des élèves 

• Installation scolaire 

• Pratique et relation du conseil avec la communauté  
 
M. Rochefort pose les questions suivantes, en lien avec les thèmes cités ci-
dessus : 
 
1/ Quels aspects devraient être priorisés par le CS Viamonde au cours des 
prochaines années pour enrichir l'expérience éducative des élèves et soutenir 
leur apprentissage ? 
 

a. Performance aux tests de l'OQRE et continuité des bonnes 

pratiques : Maintenir et améliorer les résultats de l'OQRE en mettant 

l'accent sur les domaines clés identifiés par les résultats actuels. Cela 

garantit une base solide pour l'évaluation et l'amélioration des 

compétences académiques des élèves. 

b. Renforcer la réputation positive : Capitaliser sur la bonne réputation 

de Viamonde en continuant à offrir une éducation de qualité et en 

communiquant efficacement les succès et les initiatives de l'école à la 

communauté. 
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c. Intégration efficace de la technologie et du STIM : Poursuivre et 

renforcer l'utilisation efficace des outils technologiques et des approches 

STIM pour enrichir l'enseignement et l'apprentissage. 

d. Augmentation du personnel de soutien : Améliorer le ratio 

élèves/adulte en ajoutant plus de personnel de soutien. Cela permet de 

mieux répondre aux besoins individuels des élèves et de soutenir leur 

développement global. 

e. Implication accrue des élèves du secondaire : Encourager et faciliter 

l'implication des élèves du secondaire dans des initiatives telles que la 

lecture, des activités parascolaires, et d'autres projets qui favorisent leur 

engagement et leur développement personnel. 

2/ Quels aspects devraient être priorisés au cours des prochaines années par 
le CS Viamonde pour favoriser le bien-être physique et mental des élèves ?  
 

a. Renforcement des activités physiques et sportives : 

-Offrir davantage de tournois et compétitions sportives, ainsi que 

des sports d’équipe dès le jeune âge, pour motiver les élèves et 

promouvoir un mode de vie actif. 

-Assurer un accès régulier à l’éducation physique quotidienne, 

notamment pour les classes de la maternelle à la 1re année. 

b. Développement des compétences en régulation émotionnelle : 

-Intégrer des activités de respiration, d’étirement, et de calme 

dès le matin pour aider les élèves à s’autoréguler et à bien 

commencer leur journée. 

c. Amélioration des conditions d’apprentissage : 

-Réduire les effectifs dans les classes, en particulier en maternelle 

et jardin, afin de mieux répondre aux besoins individuels et soutenir 

le bien-être. 

-Investir dans les espaces extérieurs (ex. : classes extérieures 

couvertes, jardins scolaires) pour favoriser l’apprentissage en plein 

air et par l’expérience. 

d. Équité des expériences éducatives : 

-S’assurer que toutes les classes aient accès aux mêmes 

activités enrichissantes (ex. : jardin, musique, classe extérieure), 

peu importe le niveau ou l’école. 

-Envisager des cours d’arts martiaux, de calligraphie, ou d’autres 

activités favorisant le bien-être mental et la discipline personnelle. 

e. Développement artistique et musical : 
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-Mettre en place une chorale et offrir des cours de musique ou 

d’instrument pour encourager l’expression artistique et le 

développement émotionnel. L’atelier d’ukulélé cette année était un 

succès. 

f. Renforcement de la surveillance et du soutien : 

-Ajouter du personnel de soutien pendant les pauses, à la 

récréation pour réduire les incidents et encadrer les élèves dans les 

moments moins structurés. 

g. Stabilité administrative : 

-Favoriser la stabilité dans la direction des écoles, car une 

direction constante contribue à un climat scolaire sain et sécurisant 

pour les élèves et le personnel. 

3/ Quels aspects des installations scolaires devraient être priorisés au cours 
des prochaines années par le CS Viamonde pour offrir un environnement 
physique propice à la réussite scolaire ? 
 

a. Développement des aires de jeux pour les jeunes élèves : 

-Prioriser l’installation de structures de jeux sécuritaires et 

adaptées, particulièrement pour les plus jeunes, malgré les coûts 

élevés, afin de favoriser l’activité physique et le développement 

social. 

b. Amélioration des espaces d’apprentissage extérieurs : 

-Installer des parasols ou structures d’ombrage permanentes 

pour permettre une utilisation optimale des classes extérieures, 

surtout lors des journées chaudes ou ensoleillées. 

c. Protection et pérennité des projets communautaires (comme les 

jardins scolaires) : 

-Assurer une meilleure coordination et protection des 

installations extérieures durant l’été, pour éviter la perte 

d’investissements importants. 

-Solliciter un appui formel du conseil scolaire afin de maintenir et 

sécuriser ces projets à long terme. 

4/ Qu’est-ce que le CS Viamonde pourrait améliorer ou prioriser au cours des 
prochaines années en ce qui a trait à ses pratiques et façons d’interagir avec 
sa communauté ?  
 

a. Renforcer la visibilité et la présence du personnel du conseil : 

-Augmenter la présence du personnel de Viamonde et des 

conseillers scolaires lors des événements communautaires 
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pour renforcer les liens école-communauté et accroître le sentiment 

d’appartenance. 

b. Favoriser les liens avec la communauté francophone : 

-Soutenir les écoles dans la recherche et la collaboration avec des 

organismes francophones, notamment pour enrichir les 

expériences culturelles et éducatives des élèves (ex. : sorties 

scolaires, partenariats avec bibliothèques locales, etc.). 

c. Établir des connexions régulières avec les conseils d’école : 

-Mettre en place une communication annuelle ou semestrielle 

structurée entre le conseil scolaire et les conseils d’école, incluant 

un partage clair des ressources disponibles pour appuyer les 

projets scolaires et le développement global de l’école. 

d. Améliorer la transparence sur les apprentissages en classe : 

-Offrir aux parents une meilleure visibilité sur le matériel 

pédagogique utilisé en classe (ex. : manuels scolaires ou guides) 

afin qu’ils puissent mieux accompagner leurs enfants à la maison. 

-Explorer des moyens de communication plus réguliers sur les 

apprentissages, plutôt que d’attendre la remise des devoirs en fin de 

semaine. 

M. Rochefort a remercié tout le monde pour la consultation.  
M. Hugues a aussi remercié l’équipe pour le temps et le partage, ça va faire 
partie de la réflexion globale. 
 
Un membre du conseil demande comment les commentaires seront gérés et 
s'il y aura un retour.  
 
M. Hugues a précisé que tous les conseils d’école seront consultés, de même 
que les enseignants et même certains élèves. Le Conseil scolaire Viamonde a 
retenu les services d’une firme spécialisée, laquelle reviendra avec des 
orientations stratégiques qui découleront directement des axes soulevés par 
l’ensemble des écoles. 
 

Levée de la réunion La présidente a remercié tout le monde et la réunion a conclu à 18h50. 

 
 


